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19 juillet 2017

L’actu du jour

Festival de journalisme : découvrez les ateliers en images !

Ce weekend, un festival de journalisme a eu lieu à Autun, en Bourgogne, organisé par les
revues pour adultes XXI et 6 mois : 1jour1actu y était ! Des journalistes ont animé des

ateliers pour les enfants qui ont appris les secrets de l’interview et du dessin de presse.

(© Jacques Azam, D.R., Milan presse)

Pourquoi en parle-t-on ?

Découvre les dessins et
les articles des apprentis
journalistes qu’1jour1actu
a rencontré ce weekend,
au Festival de journalisme
« Les Rendez-vous de
juillet » à Autun, en
Bourgogne.

Lors du Festival international du journalisme vivant d’Autun, en Bourgogne,
les journalistes de Milan presse, l’entreprise qui publie 1jour1actu, ont
proposé 2 types d’ateliers aux enfants :

Pour les 7-10 ans : comment réalise-t-on une interview pour faire
le portrait d’une personnalité ?

Atelier 7-10 ans du 14 juillet, 14h00 : Christian Quesada, le
champion farceur du jeu télévisé « Les 12 coups de midi »
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 Christian Quesada a
gagné pendant plus de 6 mois au jeu télévisé « les 12 coups de midi ».
C’est un record ! (© Milan presse)
Solveig : Pourquoi vous êtes-vous inscrit à ce jeu ?
Christian Quesada : Ma maman regardait ce jeu. Elle voulait que j’y
participe. Je me suis inscrit quand elle est morte, pour lui rendre hommage.
J’ai participé aux sélections et j’ai été retenu. C’était gratuit.
Sybil : Qu’est-ce que vous faisiez comme travail avant ?
J’étais animateur social, pour aider les autres.
Sybil : Quand vous avez joué, est-ce que vous aviez le trac ?
Oui, mais un tout petit peu. C’est bien d’avoir un peu le trac pour rester
motivé.
Mae : C’est quoi votre secret pour gagner autant de fois ?
Pour gagner, il faut 4 qualités : savoir des choses, avoir une très bonne
mémoire, être à l’aise et être endurant. Il faut s’intéresser à beaucoup de
choses. Moi, je suis très curieux depuis que je suis tout petit.
Mae : Pourquoi on vous appelle « le professeur » ?
C’est l’animateur du jeu qui m’a appelé comme ça, parce qu’à chaque fois
que je donnais une réponse, je la complétais avec une anecdote ou avec
une autre information. C’était beaucoup plus intéressant.
Noa : Est-ce que, maintenant, on vous reconnaît dans la rue ?
Oui, je suis très connu. Beaucoup de gens m’arrêtent pour faire des photos
avec moi. Ça me fait très plaisir.
Noa : Est-ce qu’il y a des gens qui sont jaloux ?
Oui, parce que j’ai gagné beaucoup d’argent et reçu beaucoup de cadeaux.
Heureusement, tout le monde n’est pas jaloux.
Jeanne : Avez-vous dépensé tout l’argent que vous avez gagné ?
Non, parce que j’ai gagné une somme colossale. Mais je me suis offert un
grand voyage au Japon et j’ai acheté une maison.
Jeanne : Avez-vous envie de rejouer à ce jeu ? Ou à un autre ?
Non, je ne participerai plus à un jeu, sauf si c’est pour une association. Cet
été, je vais participer à Fort Boyard, pour une association qui lutte contre
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l’obésité.

Pour finir, Christian nous a raconté des blagues. Et nous aussi ! En
voici une :

Un mille-pattes dit à sa femme : « Chérie, prépare-toi, je t’invite à prendre
un verre en ville ! »

Sa femme lui répond : « Super ! J’arrive tout de suite ! »
Le mille-pattes attend très longtemps. Il finit par demander : « Mais qu’est-

ce que tu fabriques ? »
Sa femme lui dit : « Attends, je fais mes lacets ! »

Atelier 7-10 ans du 15 juillet, 9h30 : À seulement 23 ans, il part
photographier le pôle Nord !

Interview du photoreporter Lucas Santucci réalisée par les enfants de
l’atelier.

 Lucas Santucci est
photographe et aventurier. Il a suivi l’expédition en bateau « Under the pôle
» au pôle Nord et a accepté de tout nous raconter… (© Milan presse)

Lucien : Pourquoi êtes-vous parti là-bas ?
Lucas Santucci : Parce que c’était un rêve d’enfant, quand je regardais
l’émission Thalassa à la télé. En plus j’aime beaucoup le froid.
Suzie : Comment s’est passé le voyage jusqu’au pôle Nord ?
C’était dangereux en hiver. Quand les vagues apportaient de l’eau sur le
bateau, elles gelaient directement. Du coup, il fallait casser la glace à coup
de battes de baseball.
Johanes : Est-ce qu’il y avait des femmes sur le bateau ?
Oui, il y avait deux femmes sur le bateau. Emmanuelle commandait les
opérations et Priscilla s’occupait de la cuisine, des réserves et des
opérations scientifiques.
Luna : Comment vit-on sur un voilier ?
Un peu comme dans une maison, sauf que tout est plus petit. Le bateau
faisait 19 mètres de long et quelques mètres de large. C’était petit. En plus,
on était 12 à bord. Plus un chien ! Lors des tempêtes, on se relayait à la
barre dans des quarts de 2 heures. Il fallait aussi économiser l’eau.
Swan : Est-ce que vous avez eu froid ?
Non, parce qu’on était équipés. Mais la température est descendue jusqu’à
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– 35°C !
Sybil : Qu’est-ce que vous avez préféré ?
Une fois, nous avons plongé et nous avons vu des requins. J’ai adoré ça
parce que c’est très rare ! Et aussi quand un groupe de narvals a plongé
sous notre kayak. Et j’ai aussi rencontré un chasseur qui m’a permis de
partir 4 jours avec lui pour le regarder chasser.
Sybil : Avez-vous eu peur quand vous avez vu les requins ?
Non, parce que les scientifiques m’avaient dit que ce n’était pas une espèce
dangereuse. Par contre, on ne s’approchait pas trop parce que ce sont
quand même des bêtes sauvages…
Solveig : Est-ce que vous avez plongé profond pour voir les animaux ?
J’ai plongé jusqu’à 40-45 mètres. Et dans mon équipe certains ont fait des
records de plongée jusqu’à 110 mètres !
Jeanne : À quelle température était l’eau ?
En hiver, au moment le plus froid, elle est à -1.8 °C. C’est possible parce
que l’eau était salée. L’été, elle est à 4°C.
Jeanne : Avez-vous vu des animaux inconnus ?
Je ne sais pas parce que je ne suis pas biologiste. Mais j’ai envoyé mes
photos à des biologistes pour qu’ils voient s’ils font des découvertes.
Noé : Et des ours blancs ?
Oui, six. Le plus beau, c’était de voir une maman ours portant ses bébés sur
le dos pour aller sur une autre île. J’ai aussi vu un gros mâle et deux jeunes
d’à peu près 2 ans.
Élise : Parlez-vous le groenlandais ?
Non, mais certaines personnes de l’équipage connaissaient quelques mots
de groenlandais et parlaient un peu.
Suzane : Qu’est-ce que vous mangiez ?
On mangeait des plats français de nos réserves. Mais les Groenlandais
nous on fait manger de la viande de phoque et de la viande ou de la peau
de narval. La peau de narval est pleine de vitamines. C’est donc un plat très
apprécié là-bas. Un peu comme le foie gras ici.
Lucien : Avez-vous rapporté des souvenirs ?
Oui, j’ai rapporté des gants en peau de phoque et une griffe d’ours qu’un
Groenlandais m’a offerte !

Propos retranscrits par Noé !

Pour les 11-14 ans : comment fait-on un dessin de presse ?

Avec la participation de Jacques Azam, l’illustrateur de la série animée
1jour1question sur France 4.

Atelier du 14 juillet, 9h30

Dessins de presse réalisés par les enfants à partir de l’interview de
l’archéologue Frédéric Adam :

Atelier 11-14 ans du 14 juillet, 14h00

Dessins de presse réalisés par les enfants à partir de l’interview du
neurologue Dominique Hasboun :
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Atelier 11-14 ans du 15 juillet, 9h30

Dessins de presse réalisés par les enfants à partir de l’interview de la
psychothérapeute Isabelle Filliozat :

Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com

https://www.1jour1actu.com/culture/festival-de-journalisme-decouvrez-les-ateliers-en-images-67578

	

